

CURRICULUM VITAE.

Olmo Guerrero Martínez.
Nacimiento: 25 de Diciembre de 1981.
Lugar de nacimiento: Monterrey, Nuevo León.

EDUCACIÓN:

Facultad Libre de Derecho de Monterrey (2005)
Licenciatura en Derecho.

Universidad de Illinois (2008)
Maestría en Derecho con acentuación en derecho constitucional e internacional.
Champaign, Estados Unidos.

Maestría en derecho energético en la Universidad Regiomontana (5 materias-pendiente)

EXPERIENCIA LABORAL Y ÁREAS DE ESPECIALIDAD:

Titular del Área de Derecho Administrativo en Martínez Arrieta Abogados (2002-actualidad)

Editorialista del Periódico El Norte.

Asesor jurídico externo de la Cámara de la Industria y la Transformación (CAINTRA).

Asesor de Transportistas del Estado de Nuevo León.

El ejercicio profesional lo centro en el área de derecho administrativo, constitucional, desarrollo urbano, ambiental y juicio de amparo. En específico, temas sobre clausuras de obras, temas relativos a desarrollo urbano, verificaciones administrativas, procedimientos disciplinarios y de sanción administrativa y en general cualquier conflicto entre la administración y el administrado.

De igual manera, en la práctica profesional se enfatiza en el combate, modificación y reorientación de las políticas públicas a través del juicio de amparo. La justiciabilidad de los derechos económicos, sociales y culturales es una de las mayores ramas de interés.

CENTRO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS MARTÍNEZ ARRIETA:

Cotitular del Centro de Investigaciones Jurídicas Martínez Arrieta (CIJMA)

Entre las actividades más recientes en las que he participado, se encuentran la publicación de la revista CIJMA, la cual compila el trabajo de destacados abogados tanto internos como externos, y se cubren temas relacionados con Derecho Administrativo, Derecho Constitucional, Amparo, Ambiental, Civil, Penal, Teoría General del Derecho, Fiscal y Mercantil.

De igual manera apoyamos la publicación del libro “Derecho y Comprensión” autoría del Dr. Efrén Vázquez.

PUBLICACIONES Y PARTICIPACIONES:

Revista “La Voz del Litigante” de Martínez Arrieta, Abogados
Edición Julio – Diciembre 2013
“Las Nuevas Deficiencias de la Ley de Amparo: Un debate inacabado”

Revista “La Voz del Litigante” de Martínez Arrieta, Abogados
Edición Junio 2013
“Los Derechos Fundamentales del Gobernado en los Procedimientos Administrativos: Hacia un Necesario Enfoque Sistemático Integral”

Revista “La Voz del Litigante” de Martínez Arrieta, Abogados
1° Edición 2012
“La responsabilidad económica del Estado por los servicios públicos defectuosos”

Democracia ¿representativa?

<http://revistalevadura.mx/2018/05/20/democracia-representativa/>

El principio de no intervención, la posición de México sobre el conflicto venezolano.

<http://revistalevadura.mx/2019/03/20/el-principio-de-no-intervencion-la-posicion-de-mexico-sobre-el-conflicto-venezolano/>

El Juicio de Amparo Indirecto como instrumento para reorientar, modificar o crear políticas públicas

Revista Internacional de Teoría Política y Jurídica.

Editorial Porrúa (2016)

<http://martinezarrieta.com/2017/01/27/el-juicio-de-amparo-indirecto-como-instrumento-para-reorientar-modificar-o-crear-politicas-publicas-2/>

Editorialista invitado en el periódico El Norte.

Chapulín versión 2017.

<https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=121491&urlredirect=https://www.elnorte.com/aplicaciones/editoriales/editorial.aspx?id=121491>

Editorialista invitado periódico El Norte.

¿Claudicar o reintentarlo?
Publicado el día 18 de Agosto del 2019.

Editorialista invitado periódico El Norte.
Diez millones de razones para ser acrífico.
Publicado en enero del 2020.
Editorialista invitado periódico El Norte.
La renta y el coronavirus
Publicado en abril del 2020.

Editorialista invitado periódico El Norte.
Cuarentena judicial.
Publicado en mayo del 2020.

Editorialista invitado periódico El Norte
Y NL pierde....
Publicado en Junio del 2020.

Revista: Barra Mexicana Colegio de Abogados A.C. "Iusactual"
La omisión en emitir la ley de procedimientos administrativos Municipales
en Nuevo León.
Publicada el mes de febrero del 2020.

La justiciabilidad del derecho a la ciudad.
Revista del Centro de Investigaciones Jurídicas Martínez Arrieta.
Publicado en Diciembre del 2019.
Publicado en la Barra Mexicana de Abogados, "Capítulo Nuevo León" año
2019.

Editorialista invitado Dominio Noticias año 2015.

INVITACIÓN A ÓRGANOS Y CONSEJOS

Consejero Editorial Periódico El Norte (año 2014)

Consejero Editorial Periódico El Norte (año 2015)

Consejero Editorial Periódico El Norte (año 2020)

Consejero Editorial Decano Periódico El Norte (2021)

Consejero Redes Quinto Poder (2021)

Consejero Consultivo Redes Quinto Poder (2024)

Consejero del Consejo de Honor y Justicia del Municipio de San Pedro Garza
García, Nuevo León (2022)

PONENCIAS Y PARTICIPACIONES:

Colegio de Abogados de Nuevo León (2014)
“Derecho Administrativo Sancionador” Hacia una nueva forma de defensa ante la administración.

Tecnológico de Monterrey, Campus Saltillo (2013)
“Responsabilidad Patrimonial del Estado”

El reglamento de tránsito homologado. Una inadecuada regulación. (2017)
Cámara de la Industria y la Transformación (CAINTRA)

Explicación de la Ley de responsabilidades administrativas en Nuevo León.
Ley “3 de 3”.
Cámara de la Industria y la Transformación (CAINTRA)

Venezuela. ¿El fin del Bolívarismo? (2019)
Facultad Libre de Derecho de Monterrey.

El juicio al bronco ¿Sancionar o destituir? (2019)
Facultad Libre de Derecho de Monterrey.

El juicio al bronco ¿Sancionar o destituir? Segunda mesa de debate (2019)
Facultad Libre de Derecho de Monterrey.

Webinar: El impacto del coronavirus en la función jurisdiccional.
Abril 2020. <https://www.youtube.com/watch?v=rXdMLKA2isE>

Webinar: el contrato de arrendamiento y el covid-19.
Abril 2020: <https://www.youtube.com/watch?v=6mkDVLxoqE4>

División de Poderes. Cívitas Talk (2021)
https://www.youtube.com/watch?v=7LsWFzZsSEI&ab_channel=CentroCivitas

EXPERIENCIA DOCENTE:

Facultad Libre de Derecho de Monterrey (2010 –actualmente)
Titular de los cursos:
Derecho de las obligaciones I.
Derecho de las obligaciones II.

Facultad Libre de Derecho de Monterrey (2018-actualmente)
Encargado del curso “Seminario de derecho administrativo”.

Universidad Regiomontana (UERRE).
Curso de maestría del seminario de derecho procesal y procedimental. (2018-Actualmente)

CASOS DE LITIGIOS EMBLEMÁTICOS:

Juicios de amparo en contra de “el chapulinazo”.

Lo anterior consistió en la impugnación, en el año 2012, de las licencias que le permitían a los servidores públicos abandonar sus puestos para aspirar a un nuevo cargo de elección popular. Se sostuvo que una vez que un político accedía a un cargo de elección popular, existía la obligación de terminar su encargo por disposición constitucional.

Este asunto fue decidido en definitiva por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Links

<https://soundcloud.com/chapulinazo/entrevista-a-dinorah-cant-y>

https://www.youtube.com/watch?v=P_cx4uLfzuw

Amparo contra la construcción de cuartel militar en una zona residencial del sur de Monterrey (2011).

En este juicio de derechos fundamentales se sostuvo –de manera exitosa- que la construcción de un cuartel militar de forma contigua a un fraccionamiento habitacional violaba el derecho fundamental a la vida. Es decir, se buscó generar un debate público en relación a la función y alcances del ejército en las actividades cotidianas en nuestra sociedad.

Links:

http://cijfldm.blogspot.com/2012/09/amparo-vs-cuartel-militar-y-policia-co_11.html

<https://www.reporteindigo.com/opinion/el-penal-de-mina-sigue-detenido-y-el-abogado-guerrero-en-palacio/>

Amparo contra el reglamento de tránsito homologado de la zona metropolitana de Monterrey (2016).

En el año 2016 se emitieron por parte de los Municipios del área metropolitana de Nuevo León los reglamentos en los que prohibían la circulación del transporte de carga pesada en la mayor parte de las vialidades y horarios de la zona conurbada. En el amparo –de forma exitosa- se sostuvo que la libertad comercial y económica de los ciudadanos impide una restricción arbitraria a la forma en que se realiza el transporte de mercancías.

Links:

<https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1481698&urlredirect=https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1481698>

Juicio de Amparo Indirecto en contra de la reducción a la tarifa arancelaria para la importación de la oleaginosa (2007).

En este juicio se obtuvo una medida cautelar/suspensión para el efecto de dejar sin efectos una medida en la que se reducía el arancel para la importación de la oleaginosa. Es decir, la importación de la semilla tenía que seguirse realizando en los mismos términos originales y la reducción a su importación quedó sin efectos para así proteger la producción nacional.

